

Jean-Philippe MAK

Loto, on parie que nous allons gagner plus...



Comme bon nombre de Français, j'ai joué, je joue et je jouerai encore au « loto » et à l'« euromillion » et c'est en qualité de joueur assidu mais restant maître de mon jeu que j'ai décidé d'écrire ce livre qui s'adresse à tout joueur de loto ou à toute personne susceptible de jouer au loto un jour. Quel doux plaisir d'écrire cette première phrase alors que je sais pertinemment que, d'une part, si vous l'avez en main c'est qu'à 99 % de chance je suis certain que vous êtes un joueur et que, d'autre part, si ce n'est pas le cas, dans 100 % des cas je suis certain que vous connaissez un joueur, ceci ne vous rappelle pas quelque chose... une formule magique... 100 % des gagnants auront tenté leur chance, avouez que cette formule-là était pas mal, il faut le reconnaître. Certains se seront peut-être même bien fait piéger le temps d'une réflexion allant de 3 à 15 minutes, ne culpabilisez pas, c'est normale, de toutes les façons il faut bien reconnaître que pour nous inciter à jouer ils sont très forts. De spot publicitaire en spot publicitaire, de super cagnotte en super cagnotte nous sommes amenés au

jeu, d'une manière ou d'une autre il faut qu'il y ait de nombreux joueurs et puis bien sûr que nous avons raison de jouer puisque nous allons gagner un jour, c'est certain. « Au revoir président », elle était bien celle-là aussi... sans parler des émissions sur les gagnants du loto... Bref on voit bien que le loto est quelque chose d'omniprésent dans notre société actuelle. Posons-nous alors ces questions : comment jouons nous ? Quelles sommes jouons-nous ? Quel gagnant serions-nous ? Mais avons-nous de réelles chances de gagner ? Je vais tenter, à travers ce livre, d'y apporter un début de réponse, sans prétentions, mais surtout je vais tenter de vous démontrer que l'on peut considérablement augmenter ses chances de gagner en adaptant sa méthode de jeu. Cela paraît prétentieux car sans doute maintes fois abordé : peut-être mais laissez-moi vous convaincre et vous verrez, parions même que vous essaieriez de jouer différemment après la lecture de ce livre.

Comment jouons nous ? à chacun sa méthode. Certains jouent les dates de naissance de la famille, surtout sur les tirages à « gros lot » où ils sont certains que pour faire tomber la cagnotte à coup sûr, la FDJ sortira des numéros inférieurs à 31, 31 étant le nombre de jour maximum dans un mois. Ces joueurs ont tendance à trouver une explication à toute combinaison sortie soit en additionnant les numéros sortis, soit parce qu'ils sont multiples l'un l'autre, soit parce qu'effectivement cela correspond à un jour dans

le mois ou à une date de naissance de quelqu'un de leur famille et ils se disent en plus qu'ils auraient dû pouvoir la trouver. D'autres jouent des numéros fétiches, des numéros « porte bonheur », à un point que la FDJ en ait sorti un jeu de grattage : qui n'a jamais acheté un ticket fétiche à gratter ? d'autres jouent à l'instinct, ce qui me passe par la tête, ce que mes yeux viennent de voir, ce que je viens d'entendre, d'autres jouent par superstition et ne jouent que les vendredis 13 (tirage en général alloué d'une somme astronomique, nous aurons l'occasion de revenir sur ce sujet plus loin), d'autres au hasard en prenant un jeu flash : c'est la machine qui décide si c'est mon jour de chance et surtout je ne pourrai culpabiliser d'avoir choisi les mauvais numéros, d'autres ne jouent pas à l'« euromillion » si il n'y a que 15ME à gagner « ça ne vaut pas le coup », ceux-là ne devraient-ils pas s'avouer directement que le jeu commence à leur coûter cher...

Il en découle naturellement la question de savoir : Quelles sommes jouons-nous ? Il est certain que nous ne jouons que ce que nous pouvons mais avons-nous raison de jouer tout cet argent. Si nous le faisons c'est que la réponse est oui mais sommes-nous certains de maîtriser réellement notre jeu : un tirage de temps en temps quand l'occasion se présente pourrait vous laisser croire que vous maîtrisez vos mises, un tirage au moment des grosses cagnottes et c'est déjà moins sûr, un tirage par semaine, puis deux puis trois puis

un abonnement et vous êtes dans l'engrenage souhaité par la société des jeux qui pourtant vous incite à « rester maître de vos jeux ». C'est en tous cas ce que clame la FDJ, allant jusqu'à mettre un numéro indigo en service pour vous éviter de tomber dans l'addiction du jeu mais surtout sans doute pour se dédouaner de toute responsabilité sur vos mises perdues par rapport à tout ce qu'elle fait pour vous inciter à jouer. Mais la réponse ne se trouve-t-elle pas dans la réponse à une autre question : « quel perdant sommes-nous ? ». Quelqu'un qui voudrait « se refaire » comme on dit, aura-t-il tendance à jouer plus qu'un autre ?

Quel gagnant seriez-vous ? La réponse à cette question est simple en apparence et en apparence seulement... tout joueur sait bien qu'il a déjà abordé ce sujet et que très vite il s'est rendu compte de la complexité de la situation : entre ses chances de gagner, entre ne rien dire, passer à la télé, être généreux ou ne pas l'être et puis avec qui et comment ? Exemple : si un jour, alors que vous êtes avec votre meilleur ami d'enfance, celui la même avec lequel vous avez fait les quatre cents coups, vous lui proposez de jouer au loto et que le café ferme dans 5 minutes, vous décidez de prendre une grille flash chacun et zut au moment de payer vous vous rendez compte que vous n'avez pas votre porte-monnaie, que vous réalisez que sans votre porte-monnaie vous ne pouvez pas jouer mais que heureusement votre ami vous avance l'argent, êtes-vous certain de ce que vous

feriez de vos gains si vous gagnez le gros lot ? La réponse est complexe, je ne saurais vous conseiller d'essayer d'en discuter avec vos meilleurs amis pour avoir un aperçu de ce que cela donne.

Ne nous attardons pas trop sur cette question, vous verrez le moment venu et la FDJ vous conseillera et puis vos chances sont à ce jour si faibles !

A ce sujet : avons-nous de réelles chances de gagner ? C'est à coup sûr la question qui intéressera le plus grand nombre de lecteur, d'entre nous devrai-je dire, « nous » en tant que joueur : ai-je gagné mon pari ? ! Pour commencer, vous êtes-vous déjà posé la question de savoir pourquoi au siècle dernier des manifestants pendaient des banderoles : « loto = impôt supplémentaire » ...avaient ils raisons ? bien sûr que non, le loto est un jeu de hasard ...mais alors pourquoi un homme politique a dit un jour, publiquement dans une émission de télévision : « pour sauver l'Afrique, il faudrait faire un loto Africain », ça ne vous interpelle pas une telle phrase ? moi je ne comprends pas ou peut-être qu'en tant que joueur je ne veux pas comprendre parce que sinon le rêve qu'on m'a vendu, tout l'espoir que j'ai misé sur les gains à venir... : tout s'écroule et l'espoir de jours meilleurs avec également. Pourtant j'en ai tant besoin de ce gain. Je pourrai changer de voiture, de maison, de vie même...qui n'a jamais prononcé ces mots : « tu imagines si tu gagnes » suivit toujours par « t'en ferais quoi » souvent suivit de « j'en ferai

profiter ma famille et mes amis », phrase souvent prononcée avec un arrière-goût de superstition non ? Comme si le fait d'annoncer sa générosité future allait influencer votre chance. Sinon pourquoi ne le faites-vous pas déjà avec vos revenus ? Non le jeu c'est le jeu, l'argent du jeu n'a rien à voir avec l'argent du travail : voilà ce que vous dira tout bon joueur. Combien de joueurs dans votre entourage seraient capables d'offrir leur grille de loto à un ami juste avant le tirage ? Combien de personnes ont offert une pochette de jeux à gratter avec en secret espoir le fait de ne pas être oublié par leur ami en cas de gros gain ?

Mais revenons à la question de savoir si vous avez une réelle chance de gagner ? Evidemment que oui, la réponse est toute simple, c'est un tirage, c'est de la probabilité. A ce jeu-là des probabilités ; Quelle est la probabilité pour que votre grand-mère, énervée par votre grand père n'aille pas jouer sa grille et que celle-là soit la bonne ?

Ou

Quelle est la probabilité que ce soit truqué ? N'avez-vous jamais observé que le hasard faisait si bien les choses : comme par hasard la cagnotte monte pour le 14 juillet ou le 15 Aout et ce n'est peut-être donc pas un hasard si nous ne gagnons pas durant les tirages qui précèdent ces dates.

Ou

Ai-je plus de chances en changeant ma grille à chaque tirage ou en jouant toute ma vie la même

combinaison ? Combinaison que je pourrai même transmettre à mes descendants s'ils veulent tenter leur chance sur la durée. Pourquoi ne peut-on pas prendre un abonnement de plus de 5 semaines ? Ainsi vous diminueriez d'autant le risque d'avoir oublié de jouer votre combinaison.

Ou bien

Quelle est la probabilité que vous soyez juste à l'heure avant la fermeture pour prendre un ticket Flash..., que devant vous quelqu'un prenne un journal, hésite à prendre autre chose, ce qui commence déjà à vous énerver car vous voyez l'heure qui tourne et vos possibilités de jouer qui diminuent d'autant et finit par prendre un flash, ensuite vous prenez le vôtre et le lendemain quand vous allez passer votre ticket le gars vous dise : « c'est Toi qui a gagné les 870 000 Francs ? », « je ne sais pas j'ai pas vu le tirage » pour après s'entendre dire : « non ce n'est pas toi, donc c'est l'autre juste avant toi ». Moi je peux vous dire que l'autre qui vous empêchait de prendre votre ticket « flash », vous vous en rappelez toute votre vie car il vous a pris vos 870 000 francs !

Ou bien :

Quelle est la probabilité que vous ayez pris un abonnement sur 5 semaines pendant votre absence et que de retour vous passiez votre ticket dans la machine, que celle-ci se mette à sonner, que :

le tenancier s'exclame : ha la la ça sonne !

Vous : oui et alors ? Il y a un problème ?

Le tenancier : non monsieur, c'est gros lot, chérie le Mr. il a gagné un gros lot.

Vous dans votre tête : « c'est bon, il ne va pas non plus le crier à tout le village » et puis vous demandez : et alors ?

Le tenancier : je ne peux pas vous dire, il faut aller à Marseille.

La Chérie : mais non, tu tapes là et tu vas le trouver...

Moi : ???

Le tenancier : Hou la la monsieur, vous êtes prêt ?

Moi : oui.

Le tenancier : 1 euheueueueueu

Moi dans ma tête : million ?

Le tenancier : ah non 100 ...

Moi dans ma tête : 100 000 euros

Le tenancier : ah non, 1040Euros.

Moi dans ma tête : « quel « con » celui-là » puis oralement : et alors comment fait-on ?

Le tenancier : soit vous allez à la FDJ à Marseille soit le commercial passe ici et ça vous coute une vingtaine d'euros.

Moi : allons-y pour les 20 euros parce qu'entre le stationnement et les radars je ne préfère pas descendre à Marseille...

Ou :

Quelle est la probabilité de jouer les grilles citées dans ce livre et de gagner, certainement presque